
 

" Jésus, 

l’Amour 

incarné, est 

mort sur la 

croix pour nos 

péchés, mais 

Dieu le Père l’a 

ressuscité et l’a 

fait Seigneur de 

la vie et de la 

mort. "

‟ Il est ressuscité et il vous précède en Galilée. ”	
	 	 	 	 	    	 	 	  Matthieu 28, 1-10

CHRIST EST RESSUSCITÉ, IL EST VRAIMENT RESSUSCITÉ !

 Résurrection du Seigneur - Année ADimanche 9 avril 2023

La fête de Pâques célèbre la Résurrection 
du Christ, Dieu fait homme, sa victoire sur 
la mort. La Résurrection du Christ est 
l’accomplissement des promesses faites 
p a r D i e u à s o n p e u p l e . 
Étymologiquement, Pâques signifie 
« passage ». La fête chrétienne de 
Pâques trouve ses racines dans la fête 
juive de la Pâque, qui célèbre le passage 
de la mer rouge par les Hébreux lors de 
la l ibérat ion d’Égypte. Depuis la 
Résur rec t ion du Chr i s t , c ’es t l a 
célébration du passage avec lui de la 
mort à la vie que les chrétiens célèbrent. 
Par sa Résurrection, le Christ sauve 
l’Homme du péché et de la mort et 
l’appelle à la vie éternelle. 

La célébration de la fête de Pâques est 
l ’occasion pour les chrét iens de 
renouveler leur profession de foi 
baptismale. C’est la raison pour laquelle 
les adultes demandant le baptême (les 
catéchumènes) sont baptisés dans nos 
paroisses pendant la Vigile pascale. Le 
cierge pascal, symbole de la présence 
du Christ ressuscité, est alors allumé et 
brillera du dimanche de Pâques à celui 
de la Pentecôte. 

J’apprécie beaucoup comment le pape 
François parle de cette fête de Pâques : 
« Ce même amour par lequel le Fils de 
Dieu s’est fait homme et est allé jusqu’au 
bout du chemin de l’humilité et du don de 
soi, jusqu’aux enfers, jusqu’à l’abîme de 
la séparation de Dieu, ce même amour 
miséricordieux a inondé de lumière le 
corps mort de Jésus, l’a transfiguré, l’a 
fait passer dans la vie éternelle. Jésus 
n’est pas retourné à la vie d’avant, à la vie 
terrestre, mais il est entré dans la vie 
glorieuse de Dieu et il y est entré avec 
notre humanité, il nous a ouvert à un 
avenir d’espérance. Voilà ce qu’est 
Pâques : c’est l’exode, le passage de 

l’homme de l’esclavage du péché, du mal 
à la liberté de l’amour, du bien. » 

«  Voici le sommet de l’Évangile, voici la 
Bonne Nouvelle par excellence : Jésus, le 
Crucifié, est ressuscité ! Cet événement 
est à la base de notre foi et de notre 
espérance : si le Christ n’était pas 
ressuscité, le Christianisme perdrait sa 
valeur ; toute la mission de l’Église serait 
vidée de son élan, parce que c’est de là 
qu’il est parti et qu’il repart toujours. Le 
message que les chrétiens apportent au 
monde, le voici : Jésus, l’Amour incarné, 
est mort sur la croix pour nos péchés, 
mais Dieu le Père l’a ressuscité et l’a fait 
Seigneur de la vie et de la mort. En 
Jésus, l’Amour l’a emporté sur la haine, la 
miséricorde sur le péché, le bien sur le 
mal, la vérité sur le mensonge, la vie sur 
la mort ». C’est que les chrétiens 
appellent le salut. 

Je souhaite que cette fête de Pâques 
évite aux chrétiens de tomber dans une 
dérive possible de la foi chrétienne, celle 
où l’être humain a la prétention  de se 
sauver lui-même, sans reconnaître qu’au 
plus profond de son être, il dépend de 
Dieu et des autres. Le salut repose alors 
sur les forces personnelles de chacun ou 
sur des structures purement humaines, 
incapables d’accueillir la nouveauté de 
l’Esprit de Dieu. La vie chrétienne est 
alors réduite à une imitation enthousiaste 
et courageuse du Christ, considéré 
simplement comme un modèle qui inspire 
des actions généreuses, mais pas 
identifié dans sa radicale nouveauté, 
comme celui qui transforme la condition 
humaine. Et on oublie alors que le salut 
nous est offert par le Christ, à travers 
l’Église, la vie communautaire et les 
sacrements. 

Bonne fête de Pâques !

Père Didier RAPIN 
Curé



 

ÉCLAIRAGE SUR LE PATRO
Le mercredi de 13h00 à 17h00, Saint-Daniel résonne des bruits des enfants accueillis au patronage. Ils sont une 
trentaine du cp à la 3ème à y vivre de belles activités extra-scolaires. 
J’en suis depuis 4 ans la directrice. Le Père Victor est le prêtre référent, Aurélie est la professeure de l’atelier théâtre, 
Sixtine est mon assistante pour l’atelier graine de créateurs où les enfants dessinent, peignent, jardinent, cuisinent. Et 
de nombreux lycéens y sont animateurs. Apolline, Aurore, Clémence, Emilie, Emma, Florian, Joséphine, Lazare, Louis, 
Madeleine, Sixte, Louise, Zoé assurent les jeux. Tous ensemble, dans la semaine nous offrons aux enfants une bulle de 
joie et d’expression de leurs talents. Les membres du bureau, Elisabeth, Stéphanie et Charles-Henri assurent les 
tâches administratives.  
Le patronage est un centre de loisirs chrétien, qui a pour mission l’éducation intégrale de la personne : physique, 
intellectuelle, affective, sociale et spirituelle. Une partie de Dixit ou de baby-foot, un tour de trottinette, des perles à 
repasser, des crêpes partagées, des Astrapis empruntés, des vies de saints découvertes, des chants, une partie de 
foot ou d’épervier, des radis plantés, des improvisations théâtrales, les anniversaires fêtés. Et par toutes ces actions, 
apprendre à vivre ensemble, partager, être attentifs aux joies et aux peines, s’épanouir et se tourner vers Dieu. 
Au Patro, les enfants sont heureux. Les animateurs font aussi plaisir à voir. Malgré leur planning de lycéens surchargés, 
ils répondent à l’appel. Ils se mettent au service des plus jeunes, joyeux, fiables et attentifs. Chaque mercredi, le Christ 
est au milieu de nous, dans les gestes que nous posons, dans les paroles que nous échangeons. La foi, l’espérance, la 
charité, la justice, la prudence, la force et la tempérance se manifestent. Ce temps est béni. Guilhem nous a dit 
qu’il « vivait ses meilleurs moments au patronage et aux scouts ». Mila a demandé « pourquoi le patronage ne durait 
pas jusqu’à minuit ».  
En juin, je quitterai ma fonction de directrice. Après 4 ans, il est bon de ne pas se sentir indispensable. Je pars le cœur 
léger d’avoir tant reçu. Chaque mercredi, je rentre à la maison, fatiguée mais très heureuse. Je remercie Jésus de 
m’avoir permis de le découvrir dans chacun des jeunes et des animateurs. Merci Seigneur d’avoir veillé sur moi dans 
cette mission.  
Je vous confie une intention de prière : Demander au Seigneur, à St Jean Bosco et à l’abbé Daniel Joëssel, fondateur 
du patronage à Asnières, une personne prête à prendre ma suite. Si cette mission vous plaît, n’hésitez pas à votre tour 
à répondre « Me voici, Seigneur, je viens faire ta volonté », vous en serez comblé ! 
Pour en savoir plus : Marie-Tiyi Jalon - 06 01 74 04 79 - marie_tiyi@yahoo.fr

MESSAGE DU CURÉ
Je recherche deux notaires paroissiaux bénévoles qui pourront s’entraider :  l’un pour la paroisse Sainte-Geneviève 
et l’autre pour la Paroisse Notre-Dame-du-Perpétuel-Secours. Ce service ne nécessite pas de formation particulière au 
préalable, peut être tenu par un homme ou une femme (un peu disponible en journée et plutôt la semaine). Pour tout 
renseignement, merci de vous adresser aux secrétariats ou bien par mail à : cure@paroisses-asnierescentre.fr
Mais quelle est l’utilité d’un notaire paroissial ?
Les actes de catholicité sont importants. Actes et registres sont la trace des grands événements de la vie des fidèles. 
Ils sont mémoire pour nos communautés ecclésiales. Ils donnent la situation canonique de chacun. Ils attestent de la 
réception d’un sacrement ou de la célébration d’une étape liturgique. Ils permettent aussi d’être admis à un sacrement, 
à un état de vie ou à une fonction dans l’Église. 
Et quelle est la mission et le rôle d’un notaire paroissial ?
Nommé par le curé de la paroisse, le notaire paroissial est choisi pour sa rigueur, sa discrétion, son aptitude à gérer des 
informations administratives. Il remplit sa mission en lien avec le Chancelier du diocèse et les secrétariats paroissiaux. 
Il est mandaté et assermenté canoniquement. De ce fait, il jouit de la délégation établie par le Droit pour accéder aux 
registres paroissiaux (qui ne sont pas publics) et les garder, pour en signer et délivrer des extraits à qui de droit. Au 
regard du droit civil, les registres sont des archives privées qui, à ce titre, ne sont pas ouvertes au public et ne sont pas 
communicables. 
Bien tenir les registres c’est respecter les personnes :
Il s’agit de prendre au sérieux la signature de ceux qui s’engagent. C’est aussi prendre en compte leurs droits. C’est 
enfin rendre un service, à la fois aux fidèles et à l’Église. 
Que fait le notaire paroissial concrètement ?
Le notaire paroissial prépare les registres concernant baptêmes et mariages après avoir rassemblé les documents 
nécessaires. Il délivre les actes administratifs. Il veille à la bonne tenue des registres de catholicité de la communauté 
locale. Il fait les notifications de confirmation et de mariage dans les registres de baptêmes. 
Il archive les dossiers de mariage et y insère les extraits de baptême en retour de notification. En fin d’année, il établit 
les tables des baptêmes et des mariages ainsi que les listes des premières communions et sépultures. Il veille à 
envoyer le double des registres au service des actes de catholicité du diocèse.

LAUDES ET MESSES DE SEMAINE À SAINT-DANIEL
À partir du mardi 11 avril, les laudes de 8h30, la messe de 9h00, ainsi que la messe du vendredi de 12h15, seront 
de nouveau célébrées à Saint-Daniel - 9 rue des Jardins - Asnières-sur-Seine.

mailto:cure@paroisses-asnierescentre.fr


 

PÈLERINAGE DES MÈRES - PDM 2023 - THÈME : FORTIFIE-TOI ET PRENDS COURAGE (Josué 1: 6)
Vous êtes maman depuis peu ou depuis très longtemps, cet édito s’adresse à vous  : cette année encore nous 
organisons un pèlerinage des mères de famille, avec la paroisse Saint-Maurice-de-Bécon.
Nous marcherons du vendredi 9 juin matin au dimanche 11 juin après-midi vers la basilique Notre-Dame-de-
l’Immaculée-Conception à Boulogne-sur-Mer.
Nous organisons ce pèlerinage chaque année... 
… car nous sommes convaincues que, malgré toute notre bonne volonté de mère, l’aide de Dieu est essentielle 
pour réaliser notre vocation. 
Alors prenez ces 3 jours pour confier vos joies, vos difficultés, vos questionnements à Dieu
.. car nous sommes convaincues des fruits de la fraternité entre mères, très souvent les pèlerines confient à la fin 
de ces 3 jours qu’elles repartent plus légères d’avoir partagé avec d’autres mères leurs préoccupations.  
Alors prenez ces 3 jours pour partager, écouter et se porter entre mères.
… car nous savons le défi que cela représente d’avoir un cœur toujours aimant et disponible à nos enfants et à 
notre mari chaque jour, malgré tout. 
Alors prenez ces 3 jours pour faire de la place dans votre tête et renouveler votre cœur.
Si vous souhaitez vous inscrire ou vous si vous avez des questions, n’hésitez pas à nous écrire  : 
pelemere.stmaurice@gmail.com
Dans la joie de marcher prochainement ensemble !          L’équipe organisatrice « GO » du PDM 

HIVER SOLIDAIRE
Au regard de ces 4 mois,  l’Équipe Hiver Solidaire vous invite  le mercredi 12 avril à 20h30, Paroisse Notre-Dame-du-
Perpétuel-Secours, 31 rue Albert 1er, à une soirée d’échange et de partage autour de l’ensemble de l’édition 2023. 
Une belle occasion de recueillir vos suggestions et propositions pour Hiver solidaire 2024, et, pourquoi pas, renforcer 
l’équipe organisatrice ! 
Au nom de l’Équipe Hiver Solidaire, encore merci !     Capucine Tamboise  & Camille Charpignon

Résurrection du Seigneur - Année ADimanche 9 avril 2023

FORUM DE LA VIE ACCOMPLIE
Le prochain Forum aura lieu vendredi 14 avril de 14h30 à 16h30 dans la bibliothèque de Saint-Daniel. 
Toute les personnes retraitées sont invitées à ce partage et seront accueillies avec joie. 
Belles fêtes Pascales.  
Bernadette BRUNOT : 01 47 93 52 23

LOURDES CANCER ESPÉRANCE
Connaissez-vous Lourdes Cancer Espérance ? 
C’est une association créée en 2000 à Asnières pour les malades principalement touchés par le cancer. 
Nous nous réunissons en moyenne une fois par trimestre et participons au pèlerinage national à Lourdes, au mois 
de septembre. 
Pour plus d’informations vous pouvez me contacter au 06 78 86 41 99 - Arlette LARNIER

L’ABIIF
Après les années frappées par le Covid, L’association des Brancardiers et Infirmières d’Ile de France (Abiif) a pu 
réorganiser le pèlerinage à Lourdes annuel tant attendu par nos pèlerins malades et handicapés. 
Cette année, l’Abiif organise le pèlerinage à Lourdes du 29 avril au 2 mai. Afin de permettre à chacun de nos 
pèlerins de partir, nous organisons des quêtes les 15 et 16 avril à la sortie des messes suivantes : 
Sainte-Geneviève : le samedi 15 avril, à 18h30 - Notre-Dame-du-Perpétuel-Secours : le dimanche 16 avril à 10h30 
et 18h00 - Saint-Daniel : le dimanche 16 avril à 11h00. 
Nous vous remercions pour votre générosité.



 
 

CHAPELET 
Jeudi à 15h00 à Saint-Daniel 

(Prière pour les défunts tous les 
premiers jeudis du mois) 

Tous les premiers samedis du mois 
à 14h00 à Saint-Daniel 

CHAPELET de la 
Divine Miséricorde

Samedi 11h00  
à Saint-Daniel 

CHAPELET pour les malades
Le troisième samedi du mois à 

15h00 à N-D-du-Perpétuel-Secours 
ADORATION

Mercredi 21h00/22h00  
à Sainte-Geneviève 
Jeudi 19h30/20h30 

à N-D-du-Perpétuel-Secours 
PRIER AVEC LA BIBLE

(hors vacances scolaires) 
Mardi 9h30 à Sainte-Geneviève 

LECTIO DIVINA
(hors vacances scolaires) 

Jeudi 15h00 à Notre-Dame-du-
Perpétuel-Secours

*

Accueil des paroisses : 
Sainte-Geneviève : vendredi de 17h00 à 19h00


Notre-Dame-du-Perpétuel-Secours : mardi de 17h00 à 19h00 - samedi 
de 10h30 à 12h30

Accueil prêtre : hors congés scolaires

Notre-Dame-du-
Perpétuel-Secours 

MARDI
Sainte-Geneviève 

VENDREDI

17h00 - 19h00 Père Didier Père Didier

Messes : Pendant l’année (sauf congés scolaires et grandes fêtes)

Sainte-Geneviève Saint-Daniel Notre-Dame-du-
Perpétuel-Secours

Lundi

Mardi

Mercredi

Jeudi

Vendredi

Samedi

Dimanche

- - 19h00

- Laudes 8h30
Messe 9h00 -

Laudes 8h30 
Messe 9h00 - -

9h00 - 19h00

19h00 12h15 -

Messe anticipée
18h30 11h15 -

8h30                         
10h30 11h00 10h30

18h00

Karen LAMBERT 
Lisa DAUGUET 

François DELAVALLE 
Clara JOUVE 

Tiffany BÉRARD 
Cécile POLLET 

Annick SAVI 
Socheata SIM 

Georgia DOUAUD 
Louis CHANTELARD 

Gabriel MAENE  
Lilly HAUGEL 

sont appelés enfants de 
Dieu par le baptême.

Jacqueline SUDAN 
a rejoint la Maison du Père.


